

Sheinbaum propone un presupuesto más austero para 2025; reduce gasto 1.9% respecto al año pasado

La Secretaría de Hacienda y Crédito Público entregó el paquete económico 2025 a la Cámara de Diputados, en el que prevé un gasto de 9 billones 302 mil millones de pesos para el siguiente año. En términos reales, considerando el nivel de la inflación, esta cantidad de dinero es 1.9% menor a la aprobada para 2024.



El Proyecto de Presupuesto de Egresos de la Federación 2025 “tiene a la austeridad republicana como principio orientador”, explicó la presidenta Claudia Sheinbaum en una carta enviada a las y los diputados.

La reducción en el primer proyecto de presupuesto Claudia Sheinbaum es al gasto programable, es decir, al dinero que se asigna a las dependencias para que puedan cumplir sus funciones, provean bienes y servicios a la población.



Todas las secretarías del gobierno federal tienen una reducción de su presupuesto, a excepción de la Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes; la Secretaría de Desarrollo Agrario, Territorial y Urbano; la Secretaría de Bienestar, y la Secretaría de la Función Pública que se convertirá en la Secretaría Anticorrupción y de Buen Gobierno.

Pese a la reducción del gasto en términos reales, la presidenta confió en que su primer proyecto presupuestal marcará “un hito para el segundo piso de la cuarta transformación”, pues continúa con el “camino de la justicia social y bienestar trazado desde la administración pasada”.

En el primer presupuesto de Claudia Sheinbaum destacan sus nuevos programas sociales. Uno destinado a dar apoyos sociales a las mujeres de 60 a 64 años, al que pide invertir 15 mil millones de pesos. De igual forma el Programa de Beca Universal de Educación Básica “Rita Cetina”, con una asignación de 78 mil millones de pesos. También el programa Salud Casa por Casa, con 2 mil millones de pesos.

Hacienda estima crecimiento económico de hasta 3% y déficit de hasta 3.9%

La presidenta también mantiene en pie su promesa de impulsar los trenes de pasajeros y de carga, por lo que en su primer presupuesto consideró proyectos prioritarios la construcción de ocho rutas diferentes.

Rogelio Ramírez de la O, secretario de Hacienda y Crédito Público, fue el funcionario encargado de entregar el paquete económico para 2025 a la Cámara de Diputados.

El secretario de Hacienda calculó que México podría tener un crecimiento económico de entre 2% y 3% el siguiente año. “En nuestro país la actividad económica sigue mostrando fortaleza”, expresó Ramírez de la O.

El funcionario dijo que esto sería posible por la fortaleza del empleo y el dinamismo del mercado interno, con el consumo y la inversión como motores clave.



Además de esto, Ramírez de la O estimó que México podría tener un déficit de hasta 3.9% en relación al Producto Interno Bruto (PIB), ya que el gobierno mexicano tiene planeado gastar 1 billón de pesos más respecto a los ingresos que tendrá.

El titular de Hacienda calculó que México tendrá ingresos por 8 billones de pesos y la mayor parte de ese dinero, 5.3 billones de pesos, saldrán del pago de impuestos.

A pesar de que buena parte de los ingresos se darán por recaudación fiscal, el secretario de Hacienda aseguró que no habrá ningún aumento en el cobro de impuestos ni se creará otro nuevo. “Confiamos en que las medidas de eficiencia recaudatoria y digitalización fiscal (...) ampliarán la base tributaria y mejorarán la fiscalización aún más en 2025”, indicó.

Sobre la deuda pública del país, Ramírez de la O informó que para el siguiente año se estima en 51% del PIB.

https://animalpolitico.com/politica/sheinbaum-presupuesto-2025-paquete-economico-hacienda#google_vignette